
                              CA du 07/02/2023 – Salle n°3 Anita Conti

Présents :
CHEREL Nicole - DE-OLIVEIRA David - EVEILLARD Albert -  FUMINIER Marylène -  DUBOIS Joëlle -
DERIEUX Alain - JOUAN Gina -  LECRIVAIN Liliane - MABILE Monique - TEXIER Christèle

Absents : 
GRISON Nicole - CHAUVEL Allain - JOUBREL Laurence - DESMOTS LOYER Fabienne - DUFAY Bernard
- BOUDIER Guénaëlle - ROUANET Sabine - BARANGE Claire - DESMARES Geneviève - LE GENTIL
Morvan - GOYAT Cilla - TOMASI Martine -  SAUVAGET Erwan-   FAUCHOUX Thierry -  BROCHAIN
François

Trame proposée par Nicole, complétée et corrigée par Christèle.

I- NOMINATION SECRETAIRE  SEANCE :  Christèle 

Rappel : Site : https://cjbetton.fr   Accès réservé membres du CA :  CJ35_2023 (il semblerait que la
modification du nouveau mot de passe n'ait pas été faite : voir avec Guénaëlle)
                                                                                                                      
II- INFORMATIONS MUNICIPALITE : données par Nicole en l'absence des élus

-Chauffage au Prieuré : les profs de langues se plaignaient régulièrement du froid ; Geneviève a fait
remonter ces remarques à la Mairie, laquelle a contacté ENGIE pour remédier à ce problème. Etait-
ce lié à la programmation?
-Plan de sobriété : L. Besserve a envoyé un courrier aux assos pour sensibiliser sur ce sujet, il fallait
désigner des ambassadeurs. Pour le CDJ, l'heureuse élue est Geneviève...
-Bretagne Pologne propose à Betton une exposition entre mars et mai sur le thème "Maman je ne
veux pas la guerre". Mail reçu par Nicole le 02/02 et réponse le lendemain.
Sabine a été contactée : elle est favorable à l'idée mais propose de mettre cette expo plutôt à la
médiathèque : on attend un retour de la Municipalité sur la faisabilité de ce projet.

III- SOIREE DES JUMELAGES : 21/01/2023

-122 adultes présents+2 jeunes+6 serveurs. (170 personnes en 2020 mais nous n'avons que 140
adhérents cette année).
-De  l'avis  général  :  belle  soirée,  ambiance  chaleureuse  mais  température  de  la  salle  un  peu
frisquette pour certains, salle bien décorée : tout cela pour un coût peu élevé.
-Belle prestation des Enchanteuses (à part leur 3è partie jugée un peu longue).
-Buffet bien garni et visiblement bien apprécié (certains se servaient en grosse quantité!)
-Bonne participation des jeunes, des membres du CA et de Pascal DESMOTS LOYER (chaudement
remercié).
-Soirée dansante agréable, qui a duré grâce à une très bonne play list (Fabienne est chaudement
remerciée).

Remarque faite : tous les membres du CA ne s'étaient pas inscrits pour manger le samedi midi lors
de la préparation de la salle.



Bilan financier :

                                       122 adultes présents+2 jeunes+6 serveurs

                           DEPENSES  COUT en euros

Fête ci, fête ça : nappes, serviettes, ballons, boas, bandeaux 202,5

 Animation "les Enchanteuses" 600

Matériel : lumières 69,25

SACEM 87,19

6 jeunes : rémunération service 360

Repas "les Enchanteuses" 26

Pain 30,01

Achats : casse croûte, toasts, repas jeunes 170,11

Achats boisson Carrefour 29,74

Achats boisson Cave à Dom 267,2

TOTAL 1842

IV- COURS DE LANGUE et ATELIERS LUDIQUES :

 -RAS pour les cours
-Messages de remerciements des profs de langues pour la carte cadeau de 100 euros offerte par le
CDJ à chacune d'entre elles.

V- CAFE LITTERAIRE : rédigé par Joëlle

-Le 14/06 a eu lieu à la médiathèque la présentation des coups de cœur italiens du CDJ. Un voyage
très sympathique à travers la littérature italienne, des sujets très variés, des interventions à l'image
des  personnalités  de  chacun.  Un  moment  très  convivial  à  la  rencontre  du  public  de  la
médiathèque. 
Dommage qu'il y ait eu peu de monde . Il va falloir faire un bilan avec le groupe pour repenser la
présentation de l'an prochain.

-2023 sera dédiée aux Pays du Nord. A partir du fond de la  médiathèque, Nicolas a établi une pré
liste.  Le  20/01,  sept  volontaires  se  sont  retrouvés  pour  finaliser  la  première  sélection  de  30
ouvrages mis  à  disposition des  participants.  Une 2è liste  sera constituée à partir  de quelques
ouvrages plus récents achetés et grâce à la mutualisation de livres personnels de participants. 

-1ère rencontre autour de la littérature  des Pays du Nord : 18/03 à 10h à la médiathèque.

Ajout de la secrétaire : Joëlle déplore qu'il n'y ait eu personne du CDJ à la présentation des coups
de cœur du 16/01.



VI-VILLES JUMELLES :

A>MORETONHAMPSTEAD : rédigé par Marylène

 J’ai eu des nouvelles récentes de Lucy. Nos amis de Moreton  viennent donc du 25 au 30 août
2023. Ils approchent de la quarantaine d’inscrits au lieu de 30 personnes annoncées et auront à
leur disposition un minibus de 16 places ce qui limitera le nombre de voitures individuelles.

Correspondance avec les écoles de Betton.
Collège : Sandrine Rageul , professeur d’anglais au collège de Betton a écrit le 4/01 une longue 
lettre à la Principale du collège d’Ashburton, qu’elle m’a mise en copie , pour proposer une 
correspondance entre les élèves des deux écoles  et elle a reçu un avis favorable du professeur de 
français responsable de l’équipe. J’ignore si la correspondance a commencé à ce jour.

Ecole des Omblais : j’ai rencontré Marc Hamonic le 10 /01. Il est professeur des écoles aux Omblais
et  avait  répondu  favorablement  à  une  demande  de  correspondance  de  l’école  primaire  de
Chagford  près  de Moreton.  Il  est  très  motivé  pour  mettre  en route  cette  correspondance qui
pourrait éventuellement déboucher sur une  participation de ses élèves au voyage à Moreton en
2024. Il a été contacté le 18/01 par Vicki Jordan professeur à l’école primaire de Chagford dans un
mail où elle lui présentait sa classe , 30 élèves de 9 et 10 ans qui apprennent le français pendant un
an. Marc Hamonic lui a répondu dès le lendemain et lui a demandé si elle souhaitait correspondre
par mail ou par lettres. Je viens de recevoir un message en copie dans lequel  Marc demande à
Vicki Jordan si elle souhaite toujours correspondre. Je comprends par là  que Vicki n’a pas répondu
à son message du 19/01.

B>ALTENBEKEN : rédigé par Bernard 

Nicole a reçu une invitation officielle. François Brochain assistera aux festivités.

Budget prévisionnel.

Voyage familles / jeunes en Allemagne Juin 2023 Budget prévisionnel Mise à jour : 07/02/2023

Jeunes adultes Chauffeur
Nombre de participants : 44 18 26 1

Désignation Date dépenses Par personne Recettes
Trajet Betton Altenbeken aller / retour 7 250,00 € 164,77 €
Restaurant Bruxelles soir Jeudi 29 juin 2023 945,00 € 21,00 €
Hôtel Bruxelles nuit 29/30 Jeudi 29 juin 2023 2 931,58 € 66,63 €
Visites du  matin à Bruxelles vendredi 30 juin 2023 115,00 € 2,61 €
Panier repas du  midi vendredi 30 juin 2023 675,00 € 15,00 €
Hôtel chauffeur  du 30/06 au 5/07 = 5 nuits 175,00 € 3,98 €
Repas chauffeur (45 € /jour)  du 30/06 au 4/07 225,00 € 5,11 €
Petit déjeuner retour jeudi 6 juillet 360,00 € 8,00 €
Boissons et gâteaux réunions avant / après 183,42 € 4,17 €
Inscriptions adultes : 320 € / personne 0,00 € 8 320,00 €
Inscriptions jeunes : 160 € /personne 0,00 € 2 880,00 €
Subvention OFAJ 120 € / personne 0,00 € 2 160,00 €
Gratuité deux voyages 640,00 € 14,55 €
Total séjour 13 500,00 € 305,82 € 13 360,00 €



Subvention OFAJ  Groupe Allemagne 
Nous constituerons le dossier lors d’une réunion du groupe Allemagne en février.

Réservation du bus  Alain
La meilleure offre reçue est à 7.250 €.
Restaurant Bruxelles soir  Geneviève
Jeudi 29 juin au soir : restaurant Le Corbeau, situé à mi-chemin entre notre hôtel et la Grand place.
En 2020, le prix était de 18,00 €, sans les boissons. A réserver à nouveau.

Hôtel Bruxelles soir  Bernard
Nuit  du  Jeudi  29  juin  au  vendredi  30  juin :  l’hôtel  des  Colonies  vient  de  me  confirmer  la
réservation.

Visites Bruxelles vendredi matin  Groupe Allemagne
Rechercher des idées pour cette matinée avant le départ vers Altenbeken : musées, visite d’une
chocolaterie, shopping,…

Pique nique Bruxelles vendredi midi  Groupe Allemagne
Il faudra aussi trouver un pique-nique pour le vendredi midi.

Hôtel et restaurant à Altenbeken pour le chauffeur  Bernard
Le chauffeur sera logé dans un gîte tenu par des connaissances de Ulrike et Tony. 
Il s’agit d’une chambre d’hôtes dans une maison particulière, coût 35 € / nuit, soit 175 €.
https://schuenemann-ferienwohnung.de/

Petit déjeuner sur la route du retour.
Au retour,  nous  ferons  (peut-être)  une halte  petit  déjeuner  sur  l’aire  de  Bolleville  juste  avant
Bolbec.  Nous  attendons  les  tarifs  sous  peu.  Je  dis  bien  « peut-être »  car  quand  on  voit  les
appréciations des clients, on n’a qu’une envie : fuir !!
On va chercher autre chose, mais il faudra discuter avec le transporteur avant.

Tenue d’un stand de produits bretons  Groupe Allemagne
Comme il y a 10 ans, nous tiendrons un stand de produits bretons pendant le week-end festif à
Altenbeken. Nous disposons de la liste des produits proposés il y a 10 ans, (voir la liste envoyée par
Nicole) nous allons nous en inspirer pour le choix des produits à acheter cette année. Rechercher
des fournisseurs.

Idées de visites à Altenbeken  Bernard
Je vais transmettre à Didi nos préférences pour les visites :

- Pour une randonnée pédestre, 8 kms maxi.
- Visite d’un marché aux fleurs ou d’un jardin.
- Village artisanal.

Il faudra aussi trouver un thème pour le voyage jeunes.

Prochaine réunion du groupe
Date à fixer, en février

Communiquer au plus vite sur ce séjour (Betton Infos, Petit Echo, Ouest France) et aller au collège
pour informer les jeunes.



C>GRODZISK : rédigé par Joëlle

-L'argent du concert envoyé à Grodzisk pour l'Ukraine a permis l'achat d'un groupe electrogène.
Des photos et les remerciements du maire de Dolyna ont été reçus.
-Semi-marathon du 11/06 :  y  sont attendus 5 à 6 coureurs,  2 personnes du Comité et 1 ou 2
personnes de la Municipalité (sans doute L. Besserve). Le 9/06, nos amis Polonais souhaiteraient
notre présence pour la célébration officielle du 720è anniversaire de Grodzisk à 10h du matin. Cela
oblige à partir le 08/06.

Quelques remarques :
-prévoir une réunion avec la Mairie pour organiser et caler les choses, entre autres la prise en
charge des frais de voyage.
-pas  d'avion  Nantes-Berlin  le  jeudi  mais  c'est  possible  en  passant  par  Amsterdam  :
Nantes/Amsterdam/Poznan : aller-retour avec KLM=195 euros.
Aller : 6h20-13h35
Retour : 14h15-22h05

-Accueil des Polonais du 9 au 15/07 : réunion de préparation prévue le 08/03 à 14h30.

D>BARBERINO :

-Dates :  17 au 24/04/2023
-Vol par Volotea : Nantes-Pise (A/R) avec transferts Betton-Nantes et Pise-Barberino en autocar.
-13 inscriptions à ce jour, c'est trop peu. Une question : pourquoi? Le projet a été lancé tard, les
gens font autre chose, il y a le coût élevé de la vie...
-Donc rappel fait par Nicole aux adhérents (une personne l'a de suite appelée sur son portable
pour s'inscrire) puis envoi aux adhérents des années précédentes.
-Si des membres du CA veulent s'inscrire, c'est possible : prix 440 euros adulte et 390 jeune de
moins de 16 ans. Budget prévisionnel lu par David.
-Annonce envoyée au Petit echo pour 3 semaines puis penser au Betton Infos de mars (avant le
10/02)  puis  Ouest  France et  pourquoi  pas  le  site  de la  mairie.  Des  affiches  seront  également
déposées. 
-Correspondance  avec  une  classe  de  collège  (mail  de  Paolo  du  26/01,  réponse  immédiate  de
Nicole).  RDV pris avec la Principale adjointe du collège le 26 janvier.  Pas de retour de sa part
depuis.

 VII-COMMUNICATION :

-Site internet : Guénaëlle doit le mettre à jour.
-Betton Infos de mars : message pour le séjour en Italie (+affiches à mettre), message sur le site de
la mairie.
-Préparer un article sur les projets 2023 du CDJ pour publication dans Ouest France. Puis prévoir
un encart générique sur ces projets 2023 dans le Betton Info de mai par exemple...

 VIII-SITUATION FINANCIERE :

-Compte chèque : 5732,11 euros                     (Cotisation FAFA à jour : 80 euros)
-Livret : 19733,17 euros
IX-INFOS DIVERSES :



-Lettre reçue du Conseil départemental qui propose de subventionner des projets , lesquels sont à
déposer  avant  le  15/02.  Impossible  cette  année  mais  proposition  à  garder  en  mémoire  (par
exemple pour un accueil des jeunes de nos villes jumelles en 2024?)

-Nouvelle séance de sophrologie proposée par Mme Verret le 18/03 10h30 salle A. Conti.
-Proposition de M.P Jouin : organiser un petit groupe de chanteurs et chanteuses pour les accueils
des villes jumelles.

                                
                       Prochain CA en mars, jour et lieu précisés plus tard par Nicole
                       


